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OPINIÃOCURTAS

DEMOCRACIA SOB ATAQUE
Márcio Coimbra*

Como ponto mais alto da agenda política em 2024, a
disputa pela Casa Branca deixou recados relevantes, sen-
do o mais importante delineado pela enorme polarização
que tomou conta do país. A realidade vivida nos Estados
Unidos não é diferente de qualquer outra nação democráti-
ca em tempos recentes e já passou do momento de avali-
armos quais mecanismos vêm contribuindo para este mo-
vimento de corrosão da democracia.

O 5º relatório do centro de análise de ameaças da
Microsoft (MTAC) do ciclo de eleições presidenciais de
2024 revelou que Rússia, Irã e China intensificaram es-
forços para interferir nas eleições americanas por meio
de operações de influência online. O relatório fornece de-
talhes sobre o uso de vídeos aprimorados por inteligência
artificial, desinformação em mídias sociais, ataques
cibernéticos para atingir candidatos e mecanismos para
interromper o processo eleitoral. Como podemos perce-
ber, este não é um trabalho realizado por grupos isolados,
mas por atores que agem em sinergia e sincronia para
atingir seu objetivo.

Contas vinculadas à Rússia em plataformas como X,
Telegram e YouTube têm espalhado alegações falsas, in-
cluindo vídeos, como aquele gerado por IA acusando
Kamala Harris de caçar ilegalmente animais ameaçados
de extinção na Zâmbia. Também circularam deepfakes da
democrata zombando de uma tentativa de assassinato de
Donald Trump e alegações infundadas de abuso sexual
contra seu companheiro de chapa, Tim Walz. Como pode-
mos perceber, são conteúdos fortes, com acusações gra-
ves que fogem aos parâmetros conhecidos de ataques de
uma campanha política.

Grupos iranianos, se passando por americanos, procu-
raram encorajar eleitores a boicotar a eleição como forma
de protesto contra o apoio dos EUA a Israel. Além disso,

ORÇAMENTO 2025
Em audiência pública, quinta-feira, 7, Câmara Mu-

nicipal e Executivo Municipal trataram sobre o orça-
mento municipal para 2025 que estima receita e fixa
a despesa em R$ 549.804.531,13. Desse montante
devem deduzidos valores destinados ao FUNDEB
R$ 35.331.713,13 e R$ 12.125,00 para o INPAR,
deixando o valor líquido de R$ 514.460.693,00 para
a Prefeitura.
MAIS ENXUTO

Sobre orçamento, o vereador Luiz Benedito de
Paula disse que o da Legislativo, leia-se Câmara
Municipal foi de R$ 11 milhões e 400 mil. Para 2025
R$ 11 milhões 864 mil. Ele indagou o presidente da
Câmara, José Luiz das Graças se há possibilidade
desse orçamento ser reduzido, ou será mantido. Fri-
sou que as sobras mensais são expressivas, propôs
orçamento mais enxuto e pediu que constasse em
ata seu ponto de vista, até para ser resguardado de
possíveis questionamentos por parte do Tribunal de
Contas do Estado.
HAVENDO SOBRAS ...

José Luiz disse que encaminhou ofício à equipe
técnica da Casa, ao Jurídico para ser analisado à luz
da nova lei da obrigatoriedade da publicação do pla-
nejamento. Juridicamente diz ver essa possibilida-
de, mas foi orientado que devolução de qualquer re-
curso da Câmara pode ocorrer até 31 de dezembro,
mensalmente, bimensalmente, trimestralmente, se-
mestralmente. Se de tudo quanto consta no planeja-
mento, havendo sobras, devem ser devolvidas. Se
houver recomendação do corpo técnico, neste senti-
do, será discutido, frisou o presidente.
TRANSPORTE PÚBLICO

Na Audiência, ao questionar o prefeito Marcelo
Morais sobre transporte público, a vereadora Cidinha
Cerize disse que há reivindicações para extensão
dos horários de funcionamento de modo atender es-
tudantes e pessoas que trabalham à noite, bem
como aos sábados e domingos, feriados, amplia-
ção da área de atendimento, dentre outros. “Arre-
cadamos R$ 720 mil e gastamos R$ 1 milhão 780
mil por ano, e essa diferença quem banca é a Pre-
feitura, disse, o prefeito.
POUCOS PASSAGEIROS

Conforme explicou, levantamento feito algumas
semanas constatou o irrisório número de usuários
do transporte coletivo aos domingos. Segundo o pre-
feito, em torno de 20, passageiros por domingo, ne-
nhum deles pagante. Para circular aos sábados, do-
mingos e à noite a despesa aumenta, e o custo da
passagem terá que ser repassado e a tarifa de R$
3,45 saltará para R$ 6,15. Marcelo disse que os ôni-
bus circulam com grande número de passageiros às
6h30, meio dia e 18 horas, e a lógica é que funcio-
nassem somente nestes horários.
“VONTADE DE FECHAR”

Marcelo disse que a situação tem que ser contro-
lada, tentando minimizar os impactos para a popula-
ção. “Se você me perguntar hoje, qual seria a vonta-
de do prefeito em relação ao transporte coletivo, digo
que é fechar, porque ninguém usa. Mas tenho que
manter. Quem reclama é quem não paga, disse o
prefeito Marcelo Morais, ao dizer que sua única es-
perança é que o transporte seja subsidiado com re-
cursos federais.
AUDITORIA NA SAÚDE

O Tribunal de Contas de Minas Gerais realizou
durante esta semana fiscalização inédita que abran-
geu todo o estado, onde são analisados aspectos
em relação ao atendimento à saúde da população,
quanto às próprias instalações hospitalares, avalian-
do se estão dentro das normas vigentes. Segundo o
Tribunal, a equipe de fiscalização chega sem aviso
prévio, instituições que passam por esse procedimen-
to foram escolhidas levando em conta o número de
óbitos em proporção às internações e a quantidade
de médicos em relação aos atendimentos.
VISTORIA NA UPA

Na terça-feira, 5/11, início da operação do TCE,
foram fiscalizados a UPA de São Sebastião do Para-
íso, o Hospital Bom Pastor, em Varginha, o Hospital
de Clínicas de Itajubá, e a Casa de Caridade de São
Lourenço. Técnicos constataram que unidades fun-
cionam sem auto de vistoria do Corpo de Bombei-
ros, documento obrigatório que atesta a segurança
em relação a possíveis ocorrências, e em Varginha
foram flagrados pacientes aguardando atendimento
em corredores. Na UPA de Paraíso foram aponta-
das outras irregularidades e adequações a serem
feitas. Foram repassadas para que sejam resolvidas.
O TCE informa que oportunamente serão divulga-
dos o resultado da fiscalização.
MEMÓRIA PARAISENSE

Em 10 de novembro de 1889. O primeiro mata-
douro municipal foi construído pouco antes da Pro-
clamação da República, quando a Cãmara estava
sob presidência do coronel Antônio Pimenta de
Pádua. Situava-se um pouco abaixo da atual praça
Nossa Senhora Aparecida, confrontando com a chá-
cara da Família Naves, próximo à velha casa, onde,
depois, foi instalada a Linha de Tiro 502, berço do
atual Tiro de Guerra.
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F A L E C I M E N T O S
02/11 - Maurício Bernardino Vieira, 71 anos
02/11 - Neusa Aparecida de Souza, 77 anos
02/11 - Carlos Divino da Silva, 64 anos
03/11 - Denilson Pereira da Silva, 36 anos
04/11 - Auro Queiroz Pereira, 57 anos
04/11 - Antônio Marcos de Pádua, 74 anos
05/11 - Geraldo de Almeida e Silva, 67 anos
05/11 - Ana Maria Verdegay Rodrigues, 77 anos
05/11 - Daniel Caetano Pimenta, 58 anos
06/11 - Wantoir da Silva, 48 anos
07/11 - Maria Benta de Paula e Silva, 93 anos
07/11 - Terezinha Alonso Raiz, 87 anos
08/11 - João dos Reis Pieroni, 25 anos
08/11 - Araci Borges Souza (Cici), 84 anos
08/11 - Olinda Gomes Fidelis, 93 anos
08/11 - Yolanda Gomes Pimenta,
08/11 - Osmar Francisco Lopes Júnior, 23 anos

atores cibernéticos iranianos ligados ao Corpo da Guarda
Revolucionária Islâmica conduziram reconhecimento
cibernético em sites eleitorais de estados indecisos no iní-
cio deste ano e tiveram como alvo os principais veículos de
comunicação dos EUA. Um processo meticuloso e calcula-
do com o objetivo de desacreditar o sistema eleitoral.

Grupos de trolls ligados à China concentraram seus
esforços de desinformação em candidatos republicanos
que criticaram o Partido Comunista Chinês. Os senado-
res republicanos Marco Rubio e Marsha Blackburn, junta-
mente com os deputados, também republicanos, Barry
Moore e Michael McCaul, foram alvos de falsas acusa-
ções de corrupção. McCaul enfrentou falsas acusações
de uso de informação privilegiada e abuso de poder, es-
pecialmente após sua viagem a Taiwan, levando-o à lista
negra do governo chinês. Marsha Blackburn, que lançou
um anúncio de campanha mostrando-a "quebrando a Chi-
na" para salvar os EUA, foi falsamente associada a doa-
ções eleitorais de fabricantes de opioides - uma operação
realizada por robôs diretamente da China.

Este é um processo que certamente não está restrito
aos Estados Unidos. O ataque de regimes autocráticos e
autoritários ao redor do mundo com objetivo de enfraque-
cer e controlar democracias é denso, profundo e perigoso.
Estamos diante de um mecanismo que opera nas sombras
para manipular a opinião pública, destruir reputações e
desacreditar sistemas eleitorais de forma direta e indireta.
Certamente a beligerância e polarização encontradas em
democracias como Brasil e agora os EUA não são mera
coincidência. Enquanto a democracia estiver sob ataque, a
nossa liberdade corre sérios riscos.

* Presidente do Instituto Monitor da Democracia e Conselheiro da

Associação Brasileira de Relações Institucionais e Governamentais

(Abrig). Cientista Político, mestre em Ação Política pela Universidad

Rey Juan Carlos (2007). Ex-Diretor da Apex-Brasil e do Senado Federal

(Hoje em Dia 97/11/2024)

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 99/24, Pregão Eletr. nº 25/24, R. P. nº 11/24, abertura dia
26/11/24, 08h15m, para “Registro de Preços para eventuais aquisições de
suplementos nutricionais”. O edital está à dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das
09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-3800 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. Itamogi-
MG, 08/11/24 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº 337/2024,
Registro de preço, modalidade Pregão nº  071/2024, na forma eletrônica, do tipo
MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: GLOBAL / LOTE. Objeto: Registro
de Preços para escolha mais vantajosa, e eventual, aquisição  de licenças anuais
de software antivírus Panda EndPointe Protection, com console gerenciador em
nuvem e endpoint protection, visando à proteção dos sistemas e dados da
administração pública contra ameaças cibernéticas, como malwares, ransomware
e outros tipos de ataques virtuais, com execução parcelada pelo período de 12
meses, conforme necessidade da Administração. As propostas serão recebidas
até o dia 27/11/2024 e o horário para início da sessão será às 10h do mesmo dia.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes,
nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 08:30 às 16:30 hs, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 06 de novembro de 2024.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo nº 296/2024,
Registro de preço, modalidade Pregão nº  068/2024, na forma eletrônica, do tipo
MENOR PREÇO. Critério de Julgamento: POR ITEM. Objeto:  Registro de
Preços visando à contratação de empresas para fornecimento de pão francês, pão
macio e biscoito de polvilho, destinados ao lanche diário dos servidores lotados
em todos os setores desse Município e manutenção do Programa de Alimentação
Escolar, com entrega parcelada por um período de 12 meses. As propostas serão
recebidas até o dia 28/11/2024 e o horário para início da sessão será às 13:00 h
do mesmo dia. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se a disposição no site: http://ammlicita.org.br; http://
transparencia.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes; https://www.gov.br/pncp/pt-br, e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça dos Imigrantes,
nº 100, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 08:30 às 16:30 h, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 08 de novembro de 2024.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Leilão Eletrônico n.º 001/2024, Tipo Menor Preço por lote, Objeto:
CONCESSÃO ADMINISTRATIVA DE USO DE ESPAÇOS FÍSICOS PARA
EXPLORAÇÃO COMERCIAL DA PRAÇA DE ALIMENTAÇÃO DA FES-
TA DE CONGADAS 2024 NA PRAÇA ARTUR BERNARDES, exclusiva
para Microempresas, EPPs e MEI. A abertura, será dia 03 de dezembro de
2024 às 08:30 horas na Plataforma de Licitações AMM Licita
(www.ammlicita.org.br).
O edital/aviso completo e as demais informações relativas às licitações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Pre-
feitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1500, diariamente
das 09:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser lidos, examina-
dos e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 08 de novembro de 2024. Daniel
Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Consternada com o seu falecimento
ocorrido no dia 4 deste mês, agradece
manifestações de amizade e apreço rece-
bidas.

Comunica que Missa de Sétimo Dia na
intenção de sua alma será celebrada nes-
te domingo,  dia 10/11, às 18 horas na Igreja
Matriz de Nossa Senhora da Abadia.

A FAMÍLIA DE

ANTÔNIO MARCOS
DE PÁDUA
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Por Ralph Diniz

Allan Augusto Venturino
Luciano e Túlio Santos Braga,
dois jovens atletas formados
na escolinha de futsal de São
Sebastião do Paraíso, marca-
ram presença na 40ª edição da
Taça Brasil Sub-20 de Futsal,
realizada em Recife, Pernam-
buco. Representando a Soci-
edade Esportiva Amigos, da
cidade de Frei Gaspar (MG),
os jogadores levaram consigo
a força do futsal paraisense e
a experiência acumulada ao
longo de suas trajetórias no
esporte.

Desde cedo, Allan e Túlio
demonstraram talento nas
quadras de Paraíso. Allan, que
se mudou para Paraíso aos 14
anos vindo de São Tomás de
Aquino, recorda o início de
sua caminhada no esporte:

Jovens promessas do futsal paraisense
brilham na Taça Brasil Sub-20

Allan e Túlio, formados na escolinha de futsal da prefeitura, levam talento mineiro a Recife

Túlio entrou na escolinha da prefeitura aos 10 anos
e hoje compõe o elenco adulto do Paraíso Futsal

afutsal - Allan Augusto veio de São Tomás de Aquino aos
14 anos e, desde então, integra as equipes do Paraíso Futsal

FOTOS: Divulgação

“Eu me mudei para cá e co-
mecei a treinar com o Paraíso
Futsal. Disputei campeonatos
como a Taça Alterosa, Taça
EPTV e o Paulista/Sul Minas.
Tudo o que eu sei sobre o es-
porte, aprendi aqui”, conta o
atleta, hoje com 20 anos. Já
Túlio, também de 20 anos,
começou a treinar ainda na
infância e atualmente compõe
a equipe adulta de Paraíso.
“Comecei a jogar futsal com
os 10, 11 anos. Joguei na base
do Paraíso Futsal e consegui
chegar ao time principal. Isso
é motivo de muito orgulho
para mim”, declara.

Neste ano, os dois foram
convidados para integrar a
equipe de Guaxupé e dispu-
taram o Campeonato Minei-
ro do interior, onde se desta-
caram e despertaram o inte-
resse da Sociedade Esporti-

va Amigos, que viu neles o
potencial para compor o time
na Taça Brasil Sub-20. “Foi
uma oportunidade grande. A
gente foi campeão do interi-
or, jogando contra Frei
Gaspar. Eles gostaram da
gente e convidaram pra jogar
a Taça Brasil”, afirma Túlio,
mostrando a satisfação de le-
var o nome de sua cidade e
de Minas Gerais para a com-
petição nacional.

A participação de Allan e
Túlio na Taça Brasil Sub-20
é também um reconhecimen-
to ao trabalho desenvolvido
no futsal de base de Paraíso.
Sob a orientação de técnicos
dedicados e agora atuando no
time adulto local, eles repre-
sentam o potencial do espor-
te na região. “O Allan tem se
destacado mais, é canhoto e
habilidoso. O Túlio, destro,

também é promissor. Ambos
mostram como o futsal pa-
raisense deve ser incentivado
cada vez mais”, ressalta o pro-
fessor Olavo Martins, um dos
treinadores que acompanha-
ram a evolução dos atletas.

A Taça Brasil Sub-20, que
ocorreu entre os dias 27 de
outubro e 2 de novembro,
contou com oito equipes de
várias regiões do País. Na de-
cisão, a equipe do Remo (PA)
sagrou-se campeã ao derrotar
o time de Brasília. Apesar de
não terem conquistado o títu-
lo, os jovens enxergam suas
participações como uma opor-
tunidade valiosa de vitrine
para o futsal nacional. “Ago-
ra, voltando para casa, leva-
mos para o Paraíso Futsal a
experiência e o aprendizado
que ganhamos nessa compe-
tição”, conclui Allan.

Atletas de Paraíso se destacam em
Campeonato Latino Americano de Jiu Jitsu

Duas atletas de São Se-
bastião do Paraíso se des-
tacaram em São Lourenço,
Sul do Estado, ao disputa-
rem o Campeonato Latino
Americano de Jiu Jitsu,
sagrando-se como campeã
e vice-campeã em suas ca-
tegorias.

Giovana de Oliveira
Ricardo Carneiro, 13 anos,
com muita garra foi campeã
na modalidade Gi Jiu Jitsu
com pano. Alice de Olivei-
ra Ricardo Carneiro, 8 anos,

Alice de Oliveira Ricardo Carneiro
e a Giovana de Oliveira Ricardo Carneiro

Divulgação disputou a modalidade Gi
com kimono, e foi vice-
campeã.

As jovens e promissoras
atletas são alunas de Jésus
Ferreira Rocha, o Bugui-
nho, que no final de sema-
na conquistou mais um tí-
tulo mundial.

Ele elogia Giovana e
Alice pelo esforço e dedi-
cação nos treinamentos,
que resultaram nos títulos
conquistados em São Lou-
renço.

Por Ralph Diniz

Na quinta-feira, 7 de novem-
bro, a Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso realizou
audiência pública que se tornou
palco de intenso debate sobre o
orçamento municipal para
2025. A proposta orçamentária
da Câmara para o próximo ano
prevê um gasto total de R$ 11,8
milhões, com investimentos
como a instalação de um siste-
ma de ar-condicionado, avalia-
do em mais de R$ 1 milhão, e
de um elevador, que deve cus-
tar cerca de R$ 500 mil.

A principal crítica ao orça-
mento partiu do prefeito Mar-
celo Morais, que expressou sur-
presa com o aumento significa-
tivo no orçamento da Câmara
em relação aos anos anteriores.
“Desde que fui presidente, o
gasto anual da Câmara nunca ul-
trapassou R$ 6 milhões. Agora,
vemos uma previsão de quase o
dobro. Minha pergunta é: pre-
cisamos mesmo desse aumen-
to?”, questionou. Ele acrescen-
tou que, embora respeite a au-
tonomia do Legislativo, a
destinação de R$ 11,8 milhões

Gastos da Câmara de Paraíso para 2025 incluem
R$ 1,5 milhão em ar-condicionado e elevador

para a Câmara representa uma
pressão considerável sobre o
orçamento municipal. “Se a
Câmara quer que o Executivo
tenha um orçamento ajustado,
também é justo esperar o mes-
mo da Câmara”, afirmou.

O prefeito destacou que o
valor mensal repassado pelo
Executivo para o Legislativo,
atualmente em torno de R$ 500
mil, já cobre a média de gastos
operacionais e ainda permite
sobras significativas. Segundo
Morais, o aumento de repasse,
previsto em R$ 950 mil por mês
para 2025, seria suficiente para
a realização das reformas sem a
necessidade de um orçamento
tão inflado. “Isso gera uma dis-
crepância. Temos uma série his-
tórica de gastos que não justifi-
ca um salto tão grande. Se o
Executivo cortou para seguir a
realidade financeira da cidade,
esperamos o mesmo do Legis-
lativo”.

O vereador Luiz de Paula,
também crítico ao orçamento
elevado, alertou para os riscos
de inflar os valores sem uma
justificativa clara. Ele recordou
que, em 2024, dos R$ 11,4 mi-

lhões destinados à Câmara, cer-
ca de R$ 5,3 milhões foram de-
volvidos ao Executivo. “Esta-
mos falando de uma devolução
de 46% do orçamento. Prefiro
que o dinheiro fique com a Pre-
feitura e seja usado em prol da
população, ao invés de retornar
ao final do ano,” afirmou. Luiz
de Paula também mencionou
que câmaras de outros estados
estão sendo notificadas pelo
Tribunal de Contas por aprovar
orçamentos sem necessidade
real de uso, o que ele considera
um alerta para São Sebastião do
Paraíso. “Precisamos fazer um
orçamento enxuto, algo como
R$ 8 ou R$ 9 milhões, que con-
temple as melhorias necessári-
as e permita eventuais devolu-
ções de forma responsável.”

A vereadora Cidinha Cerize
expressou apoio ao orçamento
proposto, destacando que o va-
lor se trata de uma estimativa e
que, caso não seja utilizado em
sua totalidade, será devolvido
ao Executivo. “Dentro da Câ-
mara Municipal, existe a lega-
lidade dentro do orçamento to-
tal. O valor que é de repasse à
Câmara é uma estimativa, jus-

tificando o porquê desse valor
para o próximo ano. E fica mui-
to claro que são estimativas de
gastos, porque tem aumento de
valores, de dólar, de materiais”,
afirmou. Ela complementou que
“não sendo utilizado dentro des-
ses valores das contratações
anuais, do planejamento feito
para a Câmara Municipal, que
precisa de algumas melhorias
dentro da própria casa legisla-
tiva, esse dinheiro, por obrigato-
riedade, é devolvido ao Execu-
tivo”.

O presidente da Câmara,
José Luiz das Graças, reiterou
o compromisso de devolver
eventuais sobras ao Executivo
e defendeu a importância de ter
um orçamento robusto para
atender às demandas da Casa.
Ele lembrou que a previsão or-
çamentária segue os limites
constitucionais, com base em
até 7% da receita municipal para
municípios de até 100 mil ha-
bitantes, conforme estabelecido
no artigo 29 da Constituição.
“Esse planejamento é feito com
base no que a lei permite. Caso
haja necessidade de devolução,
ela ocorrerá dentro da transpa-

Prefeito e vereadores discutem impacto do orçamento elevado em
audiência pública sobre o orçamento municipal para o próximo ano

rência e responsabilidade que
sempre tivemos,” garantiu José
Luiz. Ele explicou ainda que a
equipe técnica da Câmara está
responsável por uma análise
detalhada do orçamento, para
assegurar que os gastos estejam
de acordo com a necessidade da
Casa.

Contudo, o prefeito voltou a
enfatizar os riscos de manter um
orçamento elevado em um ce-
nário de incertezas econômicas.
Segundo ele, a arrecadação do
município pode sofrer oscila-
ções, como ocorreu em anos an-
teriores, com quedas no Fundo
de Participação dos Municípi-
os (FPM) e outras receitas. “Se
tivermos uma queda na arreca-
dação e o orçamento do
Legislativo se mantiver no limi-
te de 7%, o impacto para o Exe-
cutivo será significativo,”
alertou o prefeito. Ele destacou
que a previsão de repasses men-
sais elevados gera uma respon-
sabilidade adicional para o Exe-
cutivo, que terá que priorizar os
pagamentos ao Legislativo, in-
dependentemente de outros
compromissos financeiros da
prefeitura.

Questionado pelo Jornal
do Sudoeste sobre o orçamen-
to proposto pela Câmara Mu-
nicipal, o prefeito disse que res-
peita o Legislativo e defende
que, assim como foi discutido
em audiência quadrimestral, o
orçamento do Executivo, do
INPAR e da Câmara deve
corresponder à realidade dos
gastos. “Sempre cobrei que o
orçamento fosse adequado ao
valor arrecadado. Quando ve-
reador, propus, inclusive,
emendas para garantir isso e
estou rigorosamente seguindo
o compromisso de enviar o or-
çamento adequado à Câmara.
Não comento a ação da Casa
em superestimar seu orçamen-
to, pois, sinceramente, ainda
não nos foi apresentado o mo-
tivo para tamanha discrepân-
cia”, finalizou.

A projeção orçamentária do
Executivo para 2025 ultrapassa
os R$ 510 milhões e será com-
posta por R$ 233 milhões para
a Saúde, R$ 93 milhões para a
Educação e R$ 49 milhões para
a Previdência Social. O restan-
te será distribuído entre outras
pastas da prefeitura.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Existem dois ditados an-
tigos que são verdadeiros e
merecem credibilidade:
“Água mole em pedra dura
tanto bate até que fura”, “e
antes tarde do que nunca”.
Estamos citando estes ditos
populares porque por diver-
sas vezes o JS publicou ma-
térias mostrando e mencio-
nando os pedidos e apelos
dos moradores da Rua Dr.
Luiz Pimenta Neves, no Jar-
dim Canadá, solicitando
que a Prefeitura arrumasse
o asfalto danificado na re-
ferida via pública, danifica-
do há quase “duas déca-
das”.

O trecho em ruínas pas-
sava de um quarteirão, onde,
metade da rua o asfalto ti-
nha soltado, ficando nova-
mente no puro chão, trecho
correspondente da Rua Dr.
Luiz Pimenta Neves a partir
do entroncamento com a
Rua Claudete Aparecida de
Lima, estendendo além do
entroncamento com a Rua
Abnoel Bícego.

Já pensou ficar quase

Gostaria de ter
aplaudido antes!

 Tadeu Ribeiro

Depois de quase duas décadas, Prefeitura refez
por completo pavimentação asfáltica na rua

Dr. Luiz Pimenta Neves, no Jd. Canadá.

duas décadas com a metade
da pavimentação asfáltica da
rua de frente a sua residên-
cia em ruínas, “no puro
chão”? Fato inaceitável que
aconteceu só porque se tra-
ta de um bairro residencial
que moram pessoas de bai-
xa renda, longe do centro da
cidade. Tivesse acontecido
numa rua na área central de
Paraíso, moradores de clas-
se média alta, com certeza
nem se tivesse com ação na
justiça, o estrago na pavi-
mentação asfáltica tinha
sido consertado no máximo
em “15 dias e não em quase
duas décadas”.

Mas enfim, o atual pre-
feito reeleito de Paraíso,
Marcelo de Morais, feliz-
mente mandou fazer o con-
serto nas ruínas da referida
rua, foi retirado o resto de
asfalto que havia no trecho
estragado, fez novamente o
asfaltamento completo. Fi-
cou um serviço muito bem
feito e com qualidade, por
esta justa razão, o senhor
refeito Marcelo de Morais
merece reconhecimento e
aplausos.
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Um idoso, 63 anos, foi pre-
so em Monte Santo de Minas,
quarta-feira, 6, suspeito de
abusar sexualmente de uma
neta de 10 e um neto de 9
anos. O delegado Vinícius
Zamó comandou as apurações
das denúncias feita pela mãe
das crianças. “Hoje concluí-
mos um caso desses, desses
que nos fazem desacreditar no
ser humano (se assim pode-
mos chama-lo), afirmou em
postagem feita.

A Polícia Militar foi pro-
curada no dia 29 de outubro
pela mãe das crianças. Soli-
citou registro de ocorrência
com base no que lhe contou
sua filha de 10 anos, que es-
tava sendo estuprada pelo
avô, e seu irmão de 9 anos
também era vítima de abusos.

O delegado Vinícius Zamó
solicitou exames de corpo de
delito das crianças e ouviu
testemunhas. O avô a princí-
pio não foi localizado, desa-
pareceu ao saber que estava
sendo investigado.

Reapareceu seis dias de-
pois na casa de uma enteada.

Idoso é preso em Monte Santo,
suspeito de estupro e abuso de netos

Segundo informações estava
faminto, sujo e com a saúde
abalada, e foi conduzido para
o pronto socorro para atendi-
mento. Depois de receber cui-
dados médicos, desapareceu
novamente.

O delegado Vinícius Zamó

solicitou a prisão preventiva
do suspeito, deferido pela jus-
tiça e encaminhado à Polícia
Militar que cumpriu o man-
dado quarta-feira, 6. Depois
de ouvido ele foi encaminha-
do ao presídio em Monte San-
to de Minas.

O delegado ressaltou o tra-
balho desenvolvido por con-
selheiros tutelares na apura-
ção de detalhes do crime pra-
ticado, e que ocorria há apro-
ximadamente cinco anos. O
suspeito negou, mas Zamó
enfatiza que as provas são
contundentes.

Também destacou a opera-
ção conjunta entre policiais
civis e militares, e fez agra-
decimentos ao Ministério Pú-
blico e Judiciário, que possi-
bilitou a solução do caso e a
prisão do suspeito.

“Existem dores que ultra-
passam a carne, que vão dire-
to à alma. Hoje concluímos
um caso desses, desses que
nos fazem desacreditar no ser
humano (se assim podemos
chamá-lo). Trouxe hoje, atra-
vés da nossa Polícia Civil (tão
relegada pelo Estado) a Justi-
ça dos Homens, para cessar
um abuso a dois seres huma-
nos que somente mereciam o
amor e o afeto daqueles que
deveriam indicar o caminho a
percorrer”, postou em rede
social Vinícius Zamó.

Reprodução

Um homem, 30 anos, de-
socupado, foi preso por guar-
das municipais quarta-feira, 6,
em São Sebastião do Paraíso,
suspeito de ter furtado um apa-
relho celular na sacristia da
igreja matriz São Sebastião.

O celular havia sido dei-
xado sobre mesa de atendi-
mento, e a vítima se ausentou
por alguns instantes. Ao
retornar notou o desapareci-
mento do aparelho. A propri-

Suspeito de furtar celular
na igreja matriz em Paraíso é
preso por guardas municipais

etária entrou em contato com
a Guarda Civil Municipal e
relatou o fato. Imagens foram
registradas por câmeras de
segurança.

A vítima descreveu aos
guardas, dados sobre o suspei-
to, seu porte físico e suas ves-
tes. O homem foi encontrado
na Praça Santa Paula Fras-
sinetti, Lagoinha, e tentou
descartar o aparelho que foi
jogado ao chão.

Questionado sobre a pro-
cedência do celular, o suspei-
to ficou calado, e ao receber
voz de prisão reagiu.

Policiais militares compa-
receram ao local. Depois de
passar por exame de corpo de
delito, o suspeito foi encami-
nhado à 4.ª Delegacia Regio-
nal de Polícia.
TENTOU FURTAR BOLSA

Outro fato ocorrido no in-
terior da Matriz de São Sebas-

tião também flagrado por
câmeras de segurança foi pos-
tado nesta semana em redes
sociais. Com a igreja pratica-
mente vazia, uma jovem es-
tava sentada em um banco em
oração, um rapaz chega por
trás e puxa a bolsa dela que
estava ao lado.

Uma pessoa percebeu e
gritou. Ao ser alertada, virou-
se e o rapaz devolveu-lhe a
bolsa.

FOTOS: Reprodução Rede Sociais

Por Ralph Diniz

Em poucos dias, uma
série de crimes violentos
praticados por um trio de
ladrões tem assustado os
moradores de São Sebasti-
ão do Paraíso. Com uma
sequência de assaltos nos
bairros e área central da
cidade, os criminosos têm
seguido um padrão agres-
sivo e agido em plena luz
do dia, o que aumentou a
sensação de insegurança
entre a população.

Um dos casos mais
impactantes ocorreu em 5 de
novembro, quando uma
mulher de 51 anos foi abor-
dada ao estacionar seu veí-

Trio de ladrões causa preocupação em Paraíso
Crimes violentos em poucos dias causam pânico na população, e Polícia Civil promete ação rápida

culo na Avenida Doutor Del-
fim Moreira, na Vila Alza. De
acordo com o boletim de ocor-
rência, após desembarcar do
carro e caminhar em direção a
um consultório médico, ela no-
tou que os três homens volta-
ram em sua direção. Um dos
ladrões a agarrou pelo braço e
exigiu as chaves do veículo.

Após a entrega das chaves
sob ameaça, o assaltante em-
purrou a vítima, causando sua
queda e deixando hematomas
e escoriações em seu braço es-
querdo. Durante o roubo, a ví-
tima observou que um dos as-
saltantes tinha uma tatuagem
no pescoço e um bigode fino,
sendo este o responsável por
conduzir o carro roubado, que

seguiu em direção à Rua
Rodolfo Mumic e desapare-
ceu.

Além desse caso, outro
ataque foi registrado nesta se-
mana,  no bairro São Geral-
do, próximo ao Bela Vista.
Nessa ocasião, o trio tentou
roubar uma mulher que che-
gava à residência onde traba-
lha. O crime foi registrado por
câmeras de segurança de uma
casa próxima, capturando a
ação e fornecendo mais ele-
mentos para a investigação
policial.

Tiago Bordini, delegado
da 4ª Delegacia Regional de
Polícia Civil, reforçou o em-
penho da polícia em identifi-
car e prender os responsáveis.

“A Polícia Civil vê isso com
bastante preocupação e res-
ponsabilidade. Estamos tra-
balhando duro para identi-
ficar esses autores. Em bre-
ve, esses indivíduos estarão
na cadeia”. afirma.

O delegado responsá-
vel pela regional pede à
população que colabore
com qualquer informa-
ção que possa auxiliar na
captura dos criminosos,
visando restaurar a segu-
rança e tranquilidade pa-
ra os moradores. “Conta-
mos com a colaboração
de populares que possam
trazer informações rele-
vantes sobre esses crimi-
nosos”, conclui Bordini.

Grupo de ladrões tem agido em plena luz
do dia em vários bairros da cidade

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG
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GATO MINEIRO VENCE CONCURSO MUNDIAL

Max, um gato persa de Minas Gerais, conquistou o título de
melhor felino do mundo no FIFe World Show 2024, realizado na
Noruega. O gato, que vem de Crucilândia, foi premiado após
avaliação de suas características físicas e personalidade por um júri
de 26 especialistas. Max, descrito pela tutora Vânia Rocha como
tendo uma pelagem exuberante, olhos bem definidos e temperamento
carinhoso, se destacou entre os 24 gatos participantes de diferentes
países. O evento também contou com um jantar de gala e outras
atrações, e a próxima edição do concurso acontecerá em 2025, em
Bucareste. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora) https://
tribunademinas.com.br/noticias/brasil-e-mundo/07-11-2024/gato-
persa-max.html#goog_rewarded

HOSPITAL REVITALIZADO EM SETE LAGOAS
O Hospital Nossa Senhora das Graças, de Sete Lagoas, recebeu a

visita de Afonso Henrique Paiva Paulino, um dos principais
beneméritos da instituição.Durante a visita, que contou com a
presença de Aluísio Barbosa Júnior, presidente do Conselho
Administrativo da Irmandade Nossa Senhora das Graças (INSG),
Afonso teve a oportunidade de conhecer as reformas realizadas no
oitavo andar do hospital, onde a Siderpa, empresa de sua propriedade,
doou recursos para a modernização dos quartos. (Sete Dias – Sete
Lagoas) https://www.setedias.com.br/visita-de-benemerito-marca-
inicio-de-revitalizacao-do-hospital-n-s-das-gracas

ENERGIA SOLAR GANHA ESPAÇO EM SABARÁ
A energia solar no Brasil tem apresentado crescimento constante,

com mais de 2,8 milhões de sistemas fotovoltaicos instalados, sendo
78% em residências. Sabará acompanha essa tendência por meio da
PanelPro, empresa que lidera a instalação de sistemas solares na
região, oferecendo soluções econômicas e sustentáveis. A energia
solar traz benefícios econômicos e ambientais, como a redução de
até 90% na conta de energia e a valorização dos imóveis. Além disso,
o Projeto de Lei 2.554/24, atualmente em análise, pode permitir o
uso de 50% do saldo do FGTS para financiar a aquisição de sistemas
fotovoltaicos, ampliando o acesso à tecnologia. (Folha de Sabará)
https://folhadesabara.com.br/noticia/39152/energia-solar-cresce-no-
brasil-e-ganha-espaco-em-sabara

MARIANA QUER IMPLANTAR CHARRETE ELÉTRICA
O prefeito eleito de Mariana, Juliano Duarte, demonstrou interesse

em implementar charretes elétricas na cidade após conhecer o
protótipo do projeto inovador em Tiradentes. A iniciativa visa
substituir as charretes puxadas por animais por veículos elétricos,
promovendo o bem-estar animal e o desenvolvimento sustentável. O
projeto, que conta com a participação de diversas entidades, incluindo
a Associação de Charreteiros de Tiradentes e o Instituto Arbo, foi
desenvolvido para eliminar a tração animal, preservando o patrimônio
cultural da cidade histórica. Juliano elogiou a ideia e expressou o
desejo de replicá-la em Mariana. (Jornal Ponto Final – Mariana)
https://jornalpontofinal.com.br/2024/11/07/juliano-duarte-quer-
trazer-charretes-eletricas-para-mariana-apos-projeto-inovador-em-
tiradentes

MÚSICO LANÇA DISCO INSPIRADO EM AVES
O músico Leandro Cortezão lançará no próximo domingo (10)

seu novo álbum, Aves Noturnas, inspirado nos sons das aves que
habitam o Parque Estadual do Rio Doce (Perd). O disco é fruto de
uma pesquisa que começou após uma visita noturna guiada para
observação de aves no parque, onde o músico ficou fascinado pelos
cantos de aves como o urutau, bacurau e murucututu. A partir dessa
experiência, Cortezão criou um álbum com cinco faixas, que mistura
diferentes sonoridades e aborda a relação entre as aves e o
ecossistema. O show de lançamento ocorrerá no auditório do parque,
com entrada gratuita mediante agendamento. (Portal Silmara de
Freitas – Ipatinga) https://www.silmaradefreitas. com.br/musico-
lanca-disco-inspirado-em-sons-de-aves-noturnas-do-parque-do-rio-
doce

IBIS STYLES É LANÇADO EM PASSOS
Foi assinada nesta quinta-feira, em Passos, a parceria para a

construção do hotel Ibis Styles Passos, entre o representante da Accor,
Rômulo Silva, e os empresários Antonio Benedito da Silva, Denis
Rondinelli Ferreira, Jair Fonseca,  Elpidio Freire Neto, Luiz Gaspar
Morando Figueiredo e Tiago Ferreira Avelar. O início das obras está
previsto para janeiro e a conclusão, em dezembro de 2025. Já a
inauguração deverá ocorrer até julho de 2026. O investimento previsto
para o empreendimento é de R$ 20 milhões, que terá 4,5 mil metros
quadrados de área construída e 120 apartamentos será erguido em
um terreno de 2,5 mil m² no Figueiredo Smart City – de propriedade
do empresário Luiz Gaspar Morando Figueiredo, também parceiro
do projeto. O hotel ainda contará com restaurante, auditório e
academia. (Observo – Passos) https://www.observo.com.br/ibis-
styles-passos-e-lancado-e-obras-ja-iniciadas-deverao-ser-
concluidas-em-2026

WORKSHOP DE EMPREENDEDORISMO
EM DIVINÓPOLIS

O 1º Workshop de Empreendedorismo Negro, promovido pelo
Conselho Municipal de Promoção da Igualdade Racial (Compir) em
parceria com a CDL Divinópolis e a Escola Júnia Menezes, acontecerá
de 11 a 13 de novembro. O evento gratuito tem como objetivo
capacitar e fortalecer empreendedores negros na cidade, abordando
temas como planejamento estratégico, inovação, negociações,
fidelização de clientes, e técnicas de alavancagem de negócios. Com
palestras de especialistas e atividades práticas, o workshop também
incluirá uma visita técnica à Feira de Negócios e culminará com uma
mesa redonda no dia 18 de novembro. (Portal Gerais – Divinópolis)
https://portalgerais.com/compir-promove-o-1o-workshop-de-
empreendedorismo-negro-em-divinopolis
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O título acima não é meu. Foi Mattia
Binotto, chefe da Sauber, quem disse ao con-
tratar o jovem piloto brasileiro. Gabriel
Bortoleto correrá pela equipe suíça a partir do
próximo ano e o Brasil voltará a ter um piloto
competindo regularmente na F1 depois de sete
anos, desde a aposentadoria de Felipe Massa no
final de 2017. Em 2026 a Audi assumirá o con-
trole da Sauber e será equipe de fábrica.

Bortoleto de 20 anos fez tudo certo até aqui.
Venceu o campeonato da F3 no ano passado em
seu primeiro ano na categoria, e é o atual líder
da F2 restando duas rodadas para o encerramen-
to da temporada. Ele segue o caminho trilhado
por Charles Leclerc, George Russell e Oscar
Piastri, os outros que venceram os dois campe-
onatos que são as principais portas de entrada
para a F1 em seus respectivos anos de estreia.

Em 2022 Gabriel deu talvez o passo mais
importante para seguir o sonho de alcançar a
F1, quando assinou contrato com a “A14
Management”, agência de Fernando Alonso,
para gerenciar sua carreira. Fez a coisa certa.
Para chegar à principal categoria do automobi-
lismo é preciso três pilares: ter as pessoas cer-
tas ao seu lado, um bom aporte financeiro, e
talento. Gabriel Bortoleto reúne os três, e
Binotto enxergou tudo isso em uma rápida con-
versa que tiveram dias antes de o piloto ser cha-
mado para assinar o contrato.

Não se pode negar que houve também uma
importante mudança de mentalidade  entre os
chefes de equipes nesta temporada, que ajudou
a pavimentar o caminho do brasileiro mais cedo
do que ele próprio esperava: os jovens talentos
que chegaram e mostraram serviço logo de cara
nesta temporada.

A desastrosa experiência que a Haas teve
com os novatos Mick Schumacher e Nikita
Mazeppin entre 2021 e 2022 acumulando inú-
meros acidentes e prejuízos à equipe, abriu os
olhos de todos de que o custo-benefício entre
juventude e experiência, a segunda opção era
mais viável. Isso explica em parte um fato iné-
dito que marcou o início desta temporada em
que não houve uma mudança sequer no grid.
Os mesmos pilotos que terminaram 2023, co-
meçaram em 2024. Mas na Arábia Saudita,
Carlos Sainz precisou passar por cirurgia de
urgência, e Oliver Bearman, companheiro de
Bortoleto na F2, foi chamado de última hora
pela Ferrari e deu conta do recado. Largou de
11º e terminou em 7º sem cometer um erro se-
quer. O mesmo Bearman substituiu Kevin
Magnussen, na Haas, suspenso do GP do
Azerbaijão, e novamente largou de 11º e termi-
nou em 10º(!), tornando-se o primeiro piloto na
história da F1 a pontuar consecutivamente em
duas corridas por dois construtores diferentes.
Outro bom exemplo foi a chegada do argentino
Franco Colapinto, também companheiro de
Bortoleto na F2, que “chegou chegando” na

“Bortoleto é piloto fantástico
e de alto potencial”

Divulgação
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Williams como substituto do demitido Logan
Sargeant e até o fechamento desta coluna a Red
Bull trabalhava nos bastidores para contratá-
lo para o ano que vem como provável substitu-
to de Sergio Pérez.

Os chefes de equipes passaram a enxergar
os jovens talentos com outros olhos. Toto Wolff
não resistiu à tentação de promover o italiano
Andrea Kimi Antonelli, outro proveniente da
F2, como substituto de Lewis Hamilton na
Mercedes no ano que vem. E Liam Lawson, da
Racing Bulls (RB) também segue impressio-
nando como substituto de Daniel Ricciardo,
como impressionou nas vezes que substituiu o
australiano no ano passado.

Tudo isso jogou a favor de Bortoleto que
além de grande promessa para a F1, mostra
muita maturidade em suas entrevistas apesar
da pouca idade.

Em Monza ele assombrou ao largar de 22º
(último) do grid e venceu a corrida que o lan-
çou definitivamente como forte candidato ao
título da F2.

Bortoleto fez toda a sua carreira na Europa
desde o Kart a partir de 2018, passando pela
F4 italiana, Fórmula Regional, F3 e F2. Em
2025 ele será o 33º piloto brasileiro a competir
na F1.

A Sauber é a pior equipe desta temporada.
Mas foi-se o tempo em que piloto podia esco-
lher equipe na F1. Quando surge a oportunida-
de é pegar ou largar. Se não pegar, há quem
pegue e a fila anda. Se Bortoleto mostrar o po-
tencial que tem, mesmo com carro ruim todos
verão. Afinal, não sou eu quem disse “piloto
fantástico e de alto potencial”. Foi Mattia
Binotto, com toda a sua experiência e conheci-
mento de causa.

Depois de 7 anos o Brasil voltará a ter
um brasileiro na F1: Gabriel Bortoleto

Governo de Minas e Cemig
anunciam cidades

contempladas no edital do
Natal da Mineiridade 2024
Vídeo do governador em

exercício de Minas Gerais,
Professor Mateus: https://
we.tl/t-Ps0ejJGBDl

O Governo de Minas e a
Cemig divulgaram, nessa
quinta-feira (7/11), a relação
dos projetos selecionados
no edital Natal da Minei-
ridade Cemig 2024. Serão
investidos R$ 5 milhões em
26 atrações de 25 cidades
em diferentes regiões do es-
tado.

Os recursos deverão ser
usados pelas prefeituras
para o desenvolvimento de
iniciativas relacionadas à
temática natalina, divulgan-
do importantes roteiros tu-
rísticos de Minas.

Os projetos incluem a ex-
posição de presépios, apre-
sentações musicais e de dan-
ça, além da montagem das
clássicas decorações e pro-
jeções luminosas de Natal.

“Esse projeto vai desta-
car o jeito único de Minas
de celebrar o Natal e impul-
sionar o turismo nas cidades
do estado, que cresce a cada
dia. A novidade deste ano é
que 90% desse valor será
destinado às cidades do in-
terior de Minas”, destacou
o governador em exercício,
Professor Mateus. “Quere-
mos valorizar a cultura, for-
talecer o turismo e a econo-
mia, e gerar empregos e ren-

da em todo o estado”, com-
pletou.

As propostas serão de-
senvolvidas nas cidades de
Belo Horizonte, Carlos
Chagas, Congonhas, Divi-
nópolis, Diamantina, Gon-
çalves, Grão Mogol, Gua-
xupé, Iguatama, Itapecerica,
Lavras, Mariana, Montes
Claros, Ouro Preto, Para-
catu, Passos, Patos de Mi-
nas, Pedra do Indaiá, Pimen-
ta, São João Del-Rei, São
Lourenço, Tiradentes, Três
Marias, Uberlândia e Viço-
sa.

Na capital mineira, o Pa-
lácio da Liberdade, na pra-
ça de mesmo nome, também
será contemplado com a tra-
dicional iluminação natali-
na, além de receber atrações
culturais, principalmente

para as crianças. A diretora
de Comunicação e Susten-
tabilidade da Cemig, Cristi-
ana Kumaira, avalia que o
Natal da Mine-iridade refor-
ça o apoio da Cemig à polí-
tica de descen-tralização da
cultura promovida pela atu-
al gestão.

“Como a maior patroci-
nadora da cultura no estado,
a Cemig reafirma o seu
comprometimento com o
setor ao destinar, em mais
um ano, recursos para a re-
alização das atrações nata-
linas em diferentes cidades
mineiras. A cada ano, bus-
camos ampliar e diversificar
os nossos incentivos, de
maneira a beneficiar o mai-
or número de pessoas, pro-
movendo o turismo e geran-
do emprego e renda”, disse.

Municípios vão receber  R$ 5 milhões para iluminação
e atividades culturais ligadas ao período natalino

Reprodução
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 2037

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

• ATENÇÃO: OPORTUNIDA-
DE: ALUGA-SE CASA DE
ALTO PADRÃO NO JARDIM
COOLAPA, Rua Deodoro da
Fonseca, nº 40, com 4 quartos,
garagem ampla 2 carros, 3 ba-
nheiros, salas de estar e jan-
tar, lavanderia, quintal, copa/
cozinha, portão eletrônico, cer-
ca elétrica, aquecimento solar,
banheira de hidromassagem,
etc. Tratar 99732-4904 ou
98837 1338

• OPORTUNIDADE: ALUGA-
SE EXCELENTE COMODO
COMERCIAL: na Avenida Itá-
lia, 1105 em frente a Adega
Europa em ótima localização,
amplo com 230m2, estaciona-
mento na porta, acabamento
de primeira e moderno. Tratar
99911 5259 ou 98837 1338
para maiores informações.

• ALUGA-SE CASA: na Vila
Santa Maria, próximo a UPA na
Rua Francisco Bruno, 117.
Com 2 quartos, cozinha, ba-
nheiro e garagem coberta. Tra-
tar com o proprietário 99167-
4154 ou 99120-8252 – Valor
R$ 1.200,00.

• VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE FRANCA: próxi-
mo a Catedral. Tratar pelo fone
(16) 99634-2220.

• CASA NO BELWEDERE:
vende, com 2 quartos grandes,
sala, cozinha e banheiro. Casa
nova. R$ 190 mil. Tratar pelo
fone 35 99996-9148.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Piccirillo e Damion Buson, me-
dindo 269 m²a no bairro Braz.
Tratar fone 35 99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 249 m²,
no bairro Braz. Tratar pelo fone
35 99814-1417.

• VENDE-SE TERRENO DE
ESQUINA com a rua Carlos
Picciri l lo com a Av. Mário
Giacchero, medindo 233 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO: vende-se, rua
Carlos Piccirilo, com 222 m² no
bairro Braz. Tratar pelo fone 35
99814-1417.

• TERRENO 1.728 m²: vende-
se, na av. Brasil, na Vila Hele-
na. Tratar pelo fone 35 99814-
1417.

• VENDO CHÁCARA NAS
TRÊS FONTES: frente para a
rodovia MG 050 e Posto
Iguatemi, rua José Macedo e
Rua Dona Wanira – Fundos
com o Rio Santana. Servida
por possante fonte de água
mineral, casa grande avaran-
daada, árvores frutíferas – R$
330 mil, com o proprietário
Luiz Ferreira fone 35 99168-
5161

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR: situado à
Avenida Angelo Calafiori, 718
- Mocoquinha.  Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

IMÓVEIS

• 01 CÔMODO COM BANHEI-
RO PARA ALUGAR situado à
Avenida Angelo Calafiori, 724
A - Mocoquinha. Informações
com Selma (35) 99111-5861 ou
na Só Fiat com Marciano.

• VENDE-SE NO CENTRO,
LOCALIZADA NA RUA DEPU-
TADO CAMPOS DO AMA-
RAL, 668: Tratar com o propri-
etário (Marta) pelo fone 99131-
3698 ou 3531-4954.

• VENDE-SE CASA RUA DOS
ITALIANOS: quarto, sala, co-
zinha 2 garagem, 2 banheiro e
área de serviço com lavande-
ria. Casa podendo virar sobra-
do já com alicerce pronto. Tra-
tar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE - SE CHACARA
COM ÁREA DE 3 .300 MTS:
com uma casa de 110m², pis-
cina de 70 m², pomar com fru-
tas, poço artesiano, ponto de
comércio, localizado próximo
da estrada do Morro Verme-
lho, à 7 km de Paraíso. Con-
tato 35 99921-4967 com
Vinícios.

• VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO: av. Dr. Delfim Moreira, 23
e 33. Com sala grande, copa,
2 quartos (grande e um menor),
banheiro, cozinha, jardim de
inverno, nos fundos uma suíte
separada com área grande,
área de serviço e garagem.
Tratar com Abadia pelo fone 35
99181-6022 à tarde.

• VENDE-SE CASA NOVA EM
LOCALIZAÇÃO PRIVILEGIA-
DA: Rua João do Nino 265,
bairro Califórnia Gar-den, com
160m2 de area construida, ga-
ragem para 2 carros, sala,
copa/cozinha ampla, 3 quartos,
2 banheiros, lavanderia, quin-
tal. Tratar direto com proprie-
tário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO EM RIBEI-
RÃO: Vende-se ap. em Ribei-
rão Preto. Jardim Paulista.
Excelente imóvel e localiza-
ção. Área útil: 46 m², sala: 23
m². 1 dormitório, com armário
embutido e ar-condicionado.
Recém-pintado. 1 vaga cober-
ta na garagem. Condomínio:
190 reais. Valor: 180 mil. Tratar
com Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380.

• QUITINETE EM RIBEIRÃO:
Vende-se quitinete em Ribeirão
Preto. Vila Seixas. Excelente
imóvel e localização. Cozinha e
área de serviço separadas da
sala. Recém- pintado. 1 vaga na
garagem. Condomínio: 110 re-
ais. Valor: 140 mil. Tratar com
Regina, 16 99975-1363 ou
Cláudia, 16 99794-1380. 

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Tratar (35)
99270-1575

• ALUGA-SE SALA COMER-
CIAL: rua Tiradentes esquina
com a Geraldo Marcolini.
99842-4251. LUCIMARA

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 75 mil Lote Resid. Nascente do Paraiso, 250m2, plano, asfaltado,

bem localizado.
R$ 600 mil 8 lotes juntos no Resid.Nascente do paraiso, cada um com

250m2, planos, vende junto ou separado.
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 90 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa simples,

03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto, topografia
plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado em
café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas, área
de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica passa
na propriedade, formado em brachiarão,  pode plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica, casa
boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra de
cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa sede
boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar, terreirão,
barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 95 mil Casa Bairro Veneza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 100 mil Casa Vila Mariana, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,

banheiro, garagem e lavanderia cobertas.
R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/garagem
R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem COB,
R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social, garagem

02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos fundos com
cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala, cozinha,
banh.social, garagem e lavanderia coberta, edícula, terreno
250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o que aconte-
cera. E.S.M., E.S.D., C.S.P. e I.T.P.P.

DIVERSOS

• BICICLETA: vende-se,
Sandow ar 20, 18 marchas,
preta, nova pouco uso. R$
500,00. Tratar pelo fone
3558-6297

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar

(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas laser
e jato de tinta. Tratar fone
3558-5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e correti-
va. Técnico especializado.
ÓTIMOS PREÇOS.

OPORTUNIDADES

• VAGAS DE EMPREGO:
Minas Grill está contra-
tando auxiliar de cozi-
nha. Tratar direto no lo-
cal pinto Ribeiro 709 com
Fabíola

• CUIDADOR E ACOMPA-
NHANTE DE DOENTES
NA SANTA CASA OU RE-
SIDÊNCIA, de dia ou à noi-

te. Contato com WILSON:
9.9804-4765

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

VAGA PARA CAIXA
Com experiência, no Sicoob Paraisocred.

Envie seu currículo para rh@sicoobparaisocred.
com.br e faça parte da nossa equipe! Necessário
curso superior em andamento, ou completo!
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Por Ralph Diniz

Luiz Otávio Mavel, com
apenas 11 anos, já passou por
desafios que poucas pessoas
enfrentariam em uma vida in-
teira. Prematuro de alto risco,
nasceu com 28 semanas e en-
frentou suas primeiras bata-
lhas na UTI neonatal. “Luiz
Otávio é o presente de Deus
em nossas vidas, um filho
muito esperado e desejado por
nós”, emocionam-se os pais,
Angélica Rocha e Luiz Gui-
lherme Mavel, que narram os
primeiros dias de luta do filho.

A chegada de Luiz Otávio
ao mundo não foi fácil. Sua
transferência de Paraíso para
Ribeirão Preto, por conta de
complicações, foi marcada
por um grave acidente de trân-
sito, envolvendo um motoris-
ta alcoolizado. O impacto foi
brusco, e Luiz Otávio preci-
sou ser sedado por oito dias
para evitar maiores complica-
ções. “Foram dois meses de
internação total. Após a alta,
os desafios continuaram, com
algumas intercorrências em
casa devido à prematuridade”,
relembra o pai, que estava
com o filho na ambulância no
momento do acidente.

Como profissionais da
área de reabilitação, Angéli-
ca e Luiz Guilherme percebe-
ram cedo que Luiz Otávio
enfrentaria desafios perma-
nentes. Aos quatro meses, ele
foi diagnosticado com parali-
sia cerebral com sequelas
motoras, o que significou uma
rotina de cuidados e acompa-
nhamento médico desde a pri-
meira infância. Desde então,
ele conta com uma equipe
multidisciplinar para estímu-
los e tratamentos intensivos.
“As dificuldades precisam ser
vencidas, mas não podem ser
a prioridade; queremos que
Luiz Otávio enxergue suas
capacidades que vão muito
além das limitações”, compar-
tilha a mãe.

Hoje, Luiz Otávio é des-

SUPERAÇÃO E INCLUSÃO:
A jornada inspiradora de Luiz Otávio Mavel

Menino de 11 anos supera as limitações da paralisia cerebral e se torna um
exemplo de vida ao compartilhar sua rotina como influencer digital em Paraíso

Carismático, Luiz Otávio foi premiado com o título de
Influencer Mirim nos Profissionais do Ano em 2023 e 2024

Luiz Otáio e seus pais, Luiz Guilherme e Angélica

crito pelos pais como “uma
criança feliz, amorosa, alegre
e cheia de fé em Deus e Je-
sus”. Apesar das limitações
físicas, ele tem uma força de
vontade admirável e nunca
deixa de sonhar. Inspirado por
youtubers mirins como Maria
Clara e JP, Luccas Neto e
Enaldinho, ele pediu aos pais
que permitissem a criação de
suas redes sociais, onde po-
deria compartilhar seu dia a
dia. Apesar da resistência ini-
cial, a família cedeu, gerenci-
ando suas contas com zelo e
segurança. Nasceu então “O
Mundo de Luiz Otávio” no
YouTube e a página no Insta-
gram @luizotavio.mavel.
Com espontaneidade e caris-
ma, ele conquistou seguidores
e, em 2023 e 2024, foi premi-
ado com o título de Influencer
Mirim nos Profissionais do
Ano, um reconhecimento que
surpreendeu e emocionou a
família. “Ver o sorriso dele ao
receber o prêmio foi inesque-

cível, e mais ainda saber que
ele inspira outras famílias e
crianças que também enfren-
tam dificuldades”, conta An-
gélica.

Para Luiz Otávio, gravar
vídeos é mais do que um pas-
satempo: é uma forma de se
expressar e de encorajar ou-
tras crianças a serem felizes e
enfrentarem desafios com ale-
gria. Ele deseja mostrar a cada
um de seus seguidores que,
mesmo com limitações, é pos-
sível ter uma vida plena e
cheia de sonhos. “Eu quero
ser um influencer conhecido
e mostrar que tudo é possível
se a pessoa acreditar”, diz
Luiz Otávio, com um brilho
no olhar. Mas seu sonho não
para por aí: ele também alme-
ja ser médico. “Quero ajudar
as pessoas, aliviar a dor delas
e servir a Deus por tudo o que
Ele fez por mim”, declara, re-
velando a maturidade e grati-
dão que o acompanham.

A rotina de Luiz Otávio é

cuidadosamente organizada.
Ele dedica as manhãs aos tra-
tamentos de reabilitação, com
fisioterapia e acompanhamen-
to médico, enquanto passa as
tardes estudando na 5ª série
do Ensino Fundamental. Ao
final do dia, ele se divide en-
tre os compromissos escola-
res e o lazer, seja assistindo a
vídeos ou gravando conteúdos
para seu canal. A avó, Nilva,
desempenha um papel funda-
mental em sua rotina, estimu-
lando e acompanhando cada
pequeno progresso. “Ter uma
família que o apoia e acredita
em seu potencial faz toda a
diferença”, ressalta Luiz Gui-
lherme.

Mas a caminhada de Luiz
Otávio não foi fácil, e seus
pais sentem na pele o peso de
cada diagnóstico e tratamen-
to. “Para nós, que conhece-
mos os desafios da reabilita-

ção, o peso emocional é enor-
me, mas também aprendemos
a celebrar cada conquista.
Nossa missão é motivá-lo,
ressaltando suas habilidades”,
afirma Angélica. “Ensinamos
a ele que, embora existam li-
mitações, sua capacidade vai
muito além delas.”

Luiz Otávio enfrenta não
apenas desafios físicos, mas
também barreiras impostas
pela sociedade. O preconcei-
to e a falta de acessibilidade
são questões que exigem
resiliência tanto dele quanto
de sua família. “Preparamos
Luiz Otávio para enfrentar
essas situações, ensinando-o
a lidar com limitações sem se
frustrar”, explica o pai. A fa-
mília se esforça para encon-
trar alternativas seguras para
atividades que ele deseja rea-
lizar, como esportes e brinca-
deiras, evitando desmotivá-lo

e mostrando que ele pode sim
ser feliz e aproveitar a vida.

Entre tantas histórias de
superação, uma das mais
marcantes para os pais foi a
recente sequência de três ci-
rurgias ortopédicas que Luiz
Otávio enfrentou. “Ele passou
por cirurgias para corrigir a
angulação do fêmur, e isso
exigiu uma reabilitação inten-
sa e diária. Ainda assim, ele
nunca perdeu a fé nem a ale-
gria”, revela Angélica. “Sua
esperança de melhorar a cada
dia nos motiva e inspira a con-
tinuar”.

A trajetória de Luiz Otá-
vio também representa um
movimento em prol da inclu-
são e do respeito às diferen-
ças. A família espera que, ao
acompanhar sua história, ou-
tras pessoas sejam inspiradas
a acreditar na própria força e
a enfrentar seus desafios com
coragem. “Ele mostra a cada
vídeo que a felicidade é pos-
sível em qualquer circunstân-
cia e que ser diferente é uma
oportunidade”, diz a mãe.

Para Luiz Otávio, sua mis-
são nas redes sociais vai além
da fama. Ele deseja ser um
exemplo de perseverança,
empatia e amor ao próximo,
compartilhando valores como
integridade e respeito. “Que
ele continue a crescer como
alguém que faça a diferença
no mundo”, afirmam os pais,
que veem no filho um exem-
plo de fé e força.

A história de Luiz Otávio
é uma lembrança poderosa de
que, com fé e determinação,
as limitações podem se tornar
plataformas para o crescimen-
to. Ele mostra que “não é a
deficiência que define uma
pessoa, mas sim a maneira
como ela enfrenta seus desa-
fios e busca ser uma luz para
os outros”. A caminhada ain-
da reserva muitos obstáculos,
mas para Luiz Otávio e sua
família, “cada etapa vencida
é um motivo de celebração e
esperança”.
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Devidos remendos mal feitos por empreiteira que presta serviço a COPASA, deixa as Ruas
Padre Benatti e Capitão Pádua, no Loteamento Savigny Soares, em precário estado de conservação
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Novamente, e por mais
de uma vez, moradores que
residem na Rua Padre Be-
natti, próximo do n° 1493,
e Rua Capitão Pádua, no
entroncamento com a Rua
Antenor Pereira Goulart, no
Loteamento Savigny Soa-
res, vêm através do Jornal
Sudoeste reclamar do pés-
simo estado de conserva-
ção que se encontra o cal-
çamento feito de blocos de
concreto nas referidas
ruas.

Conforme denúncias,
quem deixou estas duas

Moradores no Loteamento
Savgny Soares reclamam da

péssima conservação de ruas

vias públicas no perímetro
urbano de São Sebastião do
Paraíso em precária conser-
vação foi empreiteira que
presta, ou prestou serviços
para a Copasa. A empresa
faz remendos nos calça-
mentos e pavimentação as-
fáltica onde abre valetas
nas vias públicas para efe-
tuar ligações de água e es-
goto.

Para constatar o fato, o
JS foi aos referidos locais.
Constatou e registrou fotos
do estado péssimo em que
está o calçamento. Os re-
mendos no calçamento es-
tão afundando, ficando os

blocos longe um do outro.
Na Capitão Pádua, além do
calçamento está precário,
há uma caixa de esgoto se
“esfarelando” deixando à
mostra, pontas de ferro que
podem furar pneus de veí-
culos.

Um problema que não
é de hoje, está acontecen-
do, já reclamos para a
Copasa e Prefeitura, mas
estão empurrando o pro-
blema com a barriga, de-
sabafou e com razão, um
dos moradores.

É de responsabilidade e
obrigação da Copasa, con-
sertar os “consertos dos re-

mendos” que precisam no-
vamente ser remendados,
mas a Prefeitura tem o de-
ver, e autonomia para a co-
brar da COPASA, para que
exija da empreiteira que lhe
presta serviço sejam feitos
serviços com capricho e
qualidade.

Do jeito que está, verda-
deira lambança, não pode
ficar e nem continuar, de-
sabafam, indignados, os re-
clamantes, que residem no
Loteamento Savigny Soa-
res, que divisa e fica no
máximo duzentos metros
de distância da praça cen-
tral de Paraíso.


